



N° 153 - 4^e trimestre 2017

La Liaison du Médaille de la Seine-Maritime

Directeur de la publication : Benjamin GORGIBUS - Réalisation : Gérard BRICHET - Impression : CAMPUS-COPIE 02.35.88.92.40 - campus-copie@wanadoo.fr

La France sur le toit du Monde



Kevin MAYER (décathlon) médaille d'Or à Londres



Yohan DINIZ (50 km marche) médaille d'Or à Londres



Pierre-Ambroise BROSSE (800 m) lui aussi en Or



Stéphane HOUDET et Nico PEIFER ont remporté le tournoi de Roland Garros en fauteuil



Les handballeurs U19 champions du monde

Beaucoup de choses nous sourient cette année : un florilège de titres européens et mondiaux dans diverses disciplines sportives remportés par des sportifs valides et handicapés plus l'organisation des Jeux

Olympiques et Paralympiques à Paris en 2024. En plus des athlètes, il y a eu les handballeurs U19, le rugby à XIII en fauteuil et les judokas Teddy RINER et Clarisse AGBEGNEOU. Quelle année cette année-là !



VENEZ DECOUVRIR LES ENERGIES au centre d'information du public de la centrale nucléaire de Poluce

Du lundi au vendredi : 08:30 - 12:30 ; 13:30 - 17:30

Informations : 02 35 88 92 40 www.edf.fr/poluce EDF Poluce

La Journée mondiale du Bénévolat 2017 se déroulera à Bonsecours le 6 décembre

Chaque année, le Comité départemental des Médailleurs de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif organise cette grande manifestation dans un secteur différent de notre département. Souvenez-vous, l'année dernière, c'est dans la mythique salle du Magic Mirrors du Havre que cette cérémonie s'était déroulée.

Cette année, c'est le Cercle de l'agglomération rouennaise qui assume cette manifestation haute en couleur car sa programmation, établie en lien avec la Direction Départementale Déléguée à la Cohésion sociale, promet d'être belle.

D'ores et déjà, les acteurs de cette organisation s'activent pour inviter des associations d'horizons multiples, afin de varier les thématiques. Celles-ci pourront tenir un stand, participer à une table ronde et faire une démonstration de leur talent.

L'accueil du public se fera à 16 h par le mot de bienvenue du président du Cercle rouennais André CARPENTIER, et se poursuivra par l'inauguration des stands.

Les personnalités du monde associatif, des élus et les partenaires interviendront tour à tour, avant que M. Michel MURLIN, l'animateur de service, ne passe à l'étape suivante : la



remise de trophées et de lettres de félicitations aux jeunes animateurs bénévoles retenus par le jury de la commission des récompenses du Comité départemental des Médailleurs de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif (CDMJSEA 76) présidée par Christian LAHOUSINE.

Ces remises de récompenses sont réparties en deux étapes :

a) LE CHALLENGE ROBERT LEFEBVRE : Ce challenge concerne les jeunes garçons et jeunes filles qui n'ont pas encore 20 ans, fortement impliqués dans la vie de leur club ou association, de façon bénévole. La détection de ces jeunes, comme c'est expliqué dans l'article ci-dessous, concerne les responsables de club ou d'association puisqu'ils côtoient ces candidats potentiels au quotidien.

b) LES TROPHÉES DES BÉNÉVOLES MÉRITANTS : Ce sont un homme et une femme (autant que possible), sans limite d'âge, présentés par les présidents des quatre Cercles du CDMJSEA 76, reconnus comme acteurs dévoués de leur club ou association qui recevront de magnifiques cadeaux.

Enfin, la cérémonie verra sa conclusion de façon festive autour du verre de l'amitié.



Le Challenge « Robert Lefebvre » 2017 : comment ça marche ?

Ce challenge consiste à récompenser des jeunes garçons ou filles qui s'investissent bénévolement auprès des plus jeunes de leur club sportif (participation à la formation des plus jeunes, entraînements, arbitrage, gestion d'une action...) ou bien dans les associations de jeunesse et d'éducation populaire (jeune dirigeant, responsable bénévole d'une activité...).

Ce sont bien sûr les dirigeants qui sont plus à même de désigner le ou la candidat(e) potentiel(le).

Pour cela, il suffit d'adresser le formulaire concerné, à solliciter auprès du prési-

dent de la commission des récompenses du CDMJSEA 76 : 4, Les Terres Noires, 27370 Mandeville, par voie postale ; ou à son adresse mail : chrisannick27@aol.com, correctement rempli (éviter le remplissage manuscrit) **avant le 28 octobre 2017**, date impérative.

Critères de sélection

Tous les candidats doivent être adhérents bénévoles de leur association et être âgés de moins de 20 ans.

Une même personne ne peut concourir

aux challenges fédéraux de la Citoyenneté et du Jeune Bénévole.

Calendrier

Le Challenge Robert Lefebvre du jeune bénévole et les autres distinctions seront remis lors de la Journée Mondiale du Bénévolat, qui aura lieu le mercredi 6 décembre 2017, dans la magnifique salle du Casino de Bonsecours

Ce challenge, en fait, n'est qu'une étape de la Journée mondiale du Bénévolat.

Voir, remplir et renvoyer le formulaire à découper sur la page suivante.

Un samedi dans la capitale pour le ravivage de la flamme à l'Arc de Triomphe

Le samedi 17 juin, sous le patronage du ministère de la Jeunesse et des Sports, à l'invitation du Comité de Paris et du Comité Régional Ile de France des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif, la Fédération, représentée par son président Gérard DUROZOY, ont participé au ravivage de la Flamme, sur la stèle du Soldat inconnu, sous l'Arc de Triomphe, en présence de Madame la Ministre des Sports Laura FLESSEL. Ils étaient accompagnés des comités franciliens et du comité départemental de la Seine-Maritime.

Odile, notre trésorière, Michel DURAND, notre porte-drapeau, et Benjamin GORGIBUS administrateur national et notre président départemental, avaient été conviés à cette cérémonie.

Ce sont 400 personnes issues des clubs sportifs et des associations de jeunesse et d'éducation populaire qui ont défilé sur les Champs-Élysées avec musique militaire, autorités et porte-drapeau.

Cette manifestation citoyenne permet de transmettre aux jeunes notre mémoire nationale. Cette année, encore, des sportifs de haut niveau nous ont fait l'honneur de leur présence pour encadrer ces jeunes.



Gérard DUROZOY, Benjamin GORGIBUS et Jean-Claude GRIL ont déposé une gerbe aux couleurs de la médaille de la Fédération de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif sur la tombe du Soldat inconnu.

« Participer à la cérémonie du ravivage de la flamme restera pour moi l'accomplissement du devoir de mémoire. J'ai été impressionné par la solennité de cet ins-

tant. C'est un passage de témoin entre ceux qui ont donné leur vie pour que l'on vive en démocratie en France et les nouvelles générations qui donnent de leur temps dans des clubs sportifs et des associations pour la cohésion sociale. C'est un acte citoyen qui traduit l'engagement pour notre pays et la confiance dans l'avenir de notre société », confie Benjamin GORGIBUS.

Jean ROUSSEL de Normandie aux Alpes

Avant envoyé un mail pour le féliciter de son exploit effectué au début de ce mois de juillet, je vous livre sa réponse : « Bonjour Gérard, tout d'abord, merci de tes compliments, mais tu sais, cela n'est pas un exploit. Il faut avoir de la volonté, être bien préparé

et aussi aimer ce que l'on fait. Cela se résume en quelques mots : résistance à l'effort et aux conditions climatiques, partage de la souffrance avec une dizaine de copains et également récupération, réconfort et franche décontraction avec eux en fin de journée. Tout cela laisse en

mémoire un très bon souvenir, notamment

en regardant les étapes du Tour de France sur des routes que nous avons au préalable empruntées avec quelques passages difficiles ».

Voilà qui en dit long sur le sens du don de soi, du dévouement, de l'abnégation et de l'humilité de notre président régional, Jean ROUSSEL, qui, avec une bande de mordus de la petite reine de son club le Cyclo Loisirs d'Evreux, ont rallié Dieppe à Bellegarde-en-Valserine (Ain)...

Et voici, en substance, un article de presse qui leur a été dédié : « Après avoir parcouru 500 km en Corrèze du 20 au 27 mai... ils sont repartis, au début de juillet, ralliant Dieppe à Bellegarde-en-Valserine (Ain)... Le circuit proposait sept étapes déclinées en deux parcours journaliers (un court de 100 km environ, et un long d'environ 135 km)... »

« Coup de chapeau à tous les participants : Monique BOUCHERIE, Nelly GUENAIS, Sylvette TISSIER, Henri BAILLY, Frédéric FORESTIER, Denis GONDARD, Christophe LEGENDRE, Joël LEMOINE, Guy MARGUERITE, Dominique et Jean ROUSSEL.

Et vivement la prochaine échappée ! ».

Pour atteindre leur destination finale, ils ont dû franchir deux cols, empruntés par le Tour de France quelques jours plus tard : le col de la Faucille 1.325 m et le col de la Joux 1.035 m.

Si ce n'est pas un exploit, c'est une façon de se surpasser vu que tous ne sont pas des tout jeunes (par l'âge). Mais quand on est sportif, on reste jeune. Et en plus, il n'oublie pas ses copains...

Gérard BRICHET



La médaille de bronze pour la secrétaire adjointe de l'A.A.C.D.

A l'issue de l'assemblée générale de l'A.A.C.D. (Association pour l'Animation, la Coéducation et le Développement rural sur le canton d'Yvetot), qui se déroulait dans la salle des fêtes d'Etalleville, le 19 mai dernier, Mme Christèle THOMAS, secrétaire adjointe de l'association, a été décorée de la médaille de bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif des mains d'Olivier THILLAIS, président d'honneur, entouré de Benjamin GORGIBUS, président du CDMJSEA 76, qui a remis le diplôme officiel.

Mme THOMAS a été membre du C.A. de cette association de 2004 à 2006 avant de devenir secrétaire adjointe, fonction qu'elle assume encore aujourd'hui ; chargée tout particulièrement de tous les comptes rendus des réunions statutaires. « Durant toutes ces années, j'ai pu compter sur ta disponibilité, ton soutien dans mes fonctions de président. Discrète mais efficace, j'espère que tu poursuivras ton action au service des enfants et des familles de notre territoire rural » a précisé Olivier, ému par ce moment puisqu'après vingt-sept années à la tête de l'association, il ne se représentait pas au conseil d'administration afin de « passer la main



De gauche à droite : Benjamin GORGIBUS, président du CDMJSEA 76 ; Christèle THOMAS ; Olivier THILLAIS, président d'honneur, et Jean-Paul HUGUERRE, le nouveau président

et de me consacrer à ma carrière professionnelle ».

Benjamin GORGIBUS a salué l'investissement de la récipiendaire, espérant revenir dans quelques années pour lui décerner l'échelon argent afin que l'A.A.C.D. perde malgré le départ de son président fondateur. Il a remis ensuite un souvenir du CDMJSEA 76 à Olivier THILLAIS, le félicitant pour son engagement dans cette structure recon-

nue puisque la commissaire aux comptes venait de mettre en évidence les 1.000 heures de bénévolat dans l'association en 2016.

Quant à Mme Christèle THOMAS, elle a reçu de l'association un cartable en cuir, avec des stylos et bloc-notes aux couleurs des partenaires de l'Ecole publique, comme clin d'œil à son engagement professionnel au sein de l'Inspection Académique.

Jean LOUETTE, président d'honneur du Tennis-Club de Neufchâtel, nous a quittés



Jean LOUETTE venait de s'être fait remettre sa médaille d'argent des mains de Mme BOUTY-TRIQUET, sous-préfète de la Seine-Maritime.

Le Tennis-Club de Neufchâtel vient de perdre l'un de ses piliers, Jean LOUETTE, président d'honneur du club depuis 2005, après en avoir été le président pendant dix-sept ans.

En octobre 2015, Jean LOUETTE a reçu la médaille d'argent de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif.

Membre du bureau du club depuis 1964, il a occupé les fonctions de secrétaire-trésorier de 1973 à 1987 pour accéder à la présidence jusqu'en 2005. Depuis, il a été promu président d'honneur du club.

« Jean a consacré de nombreuses heures au T.C.N., privilégiant toujours l'intérêt collectif au détriment parfois de ses propres intérêts. Il a été le grand artisan du développement du club. Des centaines de joueurs lui doivent de bénéficier d'installations remarquables. Il était estimé de tous comme partenaire de jeu, dirigeant ou ami. Il va nous manquer ! », déclare le président du club Jean-François HARIVEL.

Benjamin GORGIBUS, président du Comité départemental, et les membres du conseil d'administration s'associent à la peine de sa famille, de ses proches et de ses amis.

Remise de la plaquette d'Or du CDMJSEA à un « Européen convaincu »

Manifestation émouvante, le 2 juin, à Sontheim, en Allemagne, lors de la remise de la plaquette d'Or du Comité départemental à M. Ralf HOFFMANN a, pendant des années, organisé une manifestation sportive ouverte à toutes nos associations locales (et autour de Saint-Valery-en-Caux) de 1994 à 2000.

Pour mémoire, il a organisé la « Joggilux-Lauf » manifestation sportive, course en forêt, à Sontheim, pour les échanges du jumelage, qui était ouverte à nos associations valériquaises et notre jeunesse. De nombreuses associations valériquaises et environnantes y ont participé : football, GSVA, judo, karaté, basket etc... Toujours un grand moment fraternel !

Il a été aussi l'initiateur, côté allemand, du relais 2000/2000 que nous avons organisé pour le passage en l'an 2000. Cette manifestation avait réuni des Ecosais, des Allemands et des Français qui ont parcouru 2000 km pour symboliser



l'Europe. Cela avait duré une semaine complète.

Pour tous ces engagements, M. Ralf HOFFMANN s'est vu décerner la plaquette d'Or du Comité départemental des médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif par notre président Benjamin GORGIBUS.

Cette reconnaissance est un symbole fort qui unit le monde du sport et de la culture à travers des échanges internationaux.

Le maire de la ville de Sontheim, M. Matthias KRAUT, ainsi que Mme Dominique CHAUVEL, députée-maire de la ville jumelle, se sont associés aux félicitations.

Patrick BIZET : un entraîneur pédagogue

Patrick BIZET a initié une activité handball, qui s'adresse à des autistes, à la salle des Bruyères de

Saint-Nicolas-d'Aliermont en 2014. Depuis, cette activité n'a cessé de se développer. A présent, ce sont onze jeunes qui

fréquentent les séances sportives et éducatives avec leur animateur fétiche car Patrick éprouve beaucoup d'affection pour ses élèves et ils le lui rendent bien. Et ces élèves ne sont pas tous de Saint-Nicolas-d'Aliermont, puisque certains viennent de toute la région dieppoise.

Encouragé par la municipalité locale et de générateurs partenaires, Patrick a pu percevoir des fonds qui lui ont permis l'acquisition de matériel qui lui était nécessaire pour poursuivre et développer ses activités.

Depuis qu'il a accepté d'assumer la fonction de président de la commission médicale et handicap du Comité départemental des Médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif après la démission de Jocelyne CYPRIEN pour raison de santé, Patrick s'est investi encore plus pour préparer la manifestation concernant les activités multisports autour du handicap, qui aura lieu le mercredi 11 octobre prochain, à l'espace des Quatre Vents voisin du gymnase des Bruyères, sur la commune de Saint-Nicolas-d'Aliermont.



Ambassadeur du Sport & Handicap sur la Seine-Maritime ;

Président de la Commission médicale et handicap et membre du CDMJSEA 76 ;

Bénévole au club SNA HBC, coach des - 13 ans filles et entraîneur de l'activité Handensemble : découverte du handball en faveur des personnes autistes

(https://www.youtube.com/watch?v=OxVck-Jr_ew&feature=youtu.be)

Bénévole à « Passe ta canette » (<https://www.facebook.com/passtacanette/?fref=ts>)

Bénévole à l'ADMR d'Envermeu

Bénévole aux Bouchons 276 (www.bouchons276.org)

René BERRIER, cofondateur du Racing-Club Caudebécais de judo et jujitsu, s'en est allé

Le 29 juin, à La Saussaye, nous avons accompagné jusqu'à sa dernière demeure, un grand homme, un grand passionné de judo, notre ami et médaillé d'Or René BERRIER, âgé de 83 ans, médaillé d'Or, membre du bureau du cercle depuis sa création en 1996.

Ce fut un moment très solennel en cette Collégiale Saint-Louis de la Saussaye. Plus de 500 personnes, 18 drapeaux, très impressionnant. Merci à Michel et Odile DURAND d'avoir assuré. Merci aussi à André, Christian, Lionel et toute l'équipe elbeuvienne d'avoir accompagné la famille, notre ami et votre professeur. Ce fut à la hauteur du personnage, de l'homme qu'il était et surtout des valeurs qu'il portait dont celles des médaillés. Qu'il repose en paix. Il a rejoint Pierre, Jean et bien d'autres de notre grandfamille des médaillés.

Je vous joins le texte, écrit par Christian LAHOSSINE et Lionel JULIEN, que j'ai lu : « *Nous sommes tous là aujourd'hui, ta famille, tes amis, tes élèves, les élèves tous ceux qui t'ont suffisamment approché pour apprécier l'étendue de ta personnalité, de ton engagement et de ta bonté.*

En 1961, René BERRIER s'est inscrit au Club de judo d'Elbeuf. Il obtiendra son 1^{er} dan en 1963. Il ouvre un club à La Saussaye sous l'impulsion du maire et conseiller général de l'époque M. Ernest SCHNEIDER. Il enseigne pendant dix ans avant de passer le relais à l'un de ses élèves.

En 1965, compétent et reconnu, Louviers le sollicite, il y enseigne pendant quinze ans avant là aussi, de passer le relais à l'un de ses élèves.

C'est en 1966 qu'André DEMARE, ancien maire de Caudebec-lès-Elbeuf, lui-même judoka issu du Club de judo d'Elbeuf, lui propose de créer une section judo au sein du Racing Club Caudebécais. Il sera donc le cofondateur de ce qui est devenu le Racing-Club Caudebécais Judo-Jujitsu.

René BERRIER laisse derrière lui en tant qu'enseignant une myriade de résultats, à commencer par ses élèves ayant atteint le grade de ceinture noire, plus d'une centaine. Avec la complicité d'un autre mordu de judo, le regretté Claude CHAMBELLAN, ils formeront une classe d'arbitrage au sein de la section. Ils sont maintenant tous deux là-haut à se raconter cette belle aventure sportive et humaine.

Concernant la compétition, il est très difficile d'énumérer ses propres résultats tant individuels que par équipe, de Seine-Maritime à celui d'Interrégions, voire au-delà. Il avait su donner



Lors d'Elbeuf sur fête 2016, il était devenu ami avec l'une de ses idoles du ballon rond : Sylvain WILTORD

et transmettre à ses élèves le goût du dépassement et ils ont su briller, toutes catégories confondues sur quelque 200 podiums en championnat de Normandie, plus d'une cinquantaine au niveau Interrégions, une trentaine au niveau national dont huit titres de champion de France. Quelle énergie ! Nous sommes très fiers de toi René !

Voilà, à grands traits, le parcours d'un grand homme, un grand passionné de judo, mais il avait bien d'autres cordes à son arc l'ami René, tel que le tir sportif, la chasse, la pêche en mer, le billard français et le bridge. Par l'exemplarité et les valeurs que portait René BERRIER, notre Fédération Française des Médaillés de la Jeunesse, des Sport et de l'Engagement associatif lui a discerné, en 1999, la médaille d'or, reconnaissance de l'Etat amplement méritée.

René, dans ce train qui t'emporte, il y a tout un wagon de pensées et de fleurs que nous t'offrons. Mais nous gardons ton rire, ta bonne humeur, toutes les valeurs que tu nous as transmises et surtout ta gentillesse pour toujours au fond de notre cœur.

Repose en paix, les trains partent à l'heure et nous sommes tous des passagers... »

Benjamin GORGIBUS

Le Cercle toujours présent à Elbeuf sur fête



Luc ABALO (à droite) à côté d'Evelyne TOURBIER et Djoudé MERABE, maire d'Elbeuf

Le dimanche 10 septembre, sous un soleil frais mais radieux, s'est déroulée la manifestation Elbeuf-sur-Fête, grand rassemblement des associations sportives, culturelles et caritatives de l'agglomération elbeuvienne, avec pour point d'orgue un invité d'honneur, sportif de très haut niveau et membre de l'équipe de France, le très sympa-

thique handballeur Luc ABALO.

Bien évidemment, le Cercle de l'agglomération elbeuvienne était présent à cette manifestation en tenant son stand. Une tombola était également organisée par le Cercle elbeuvien à cette occasion comme chaque année et de nombreuses personnes n'ont pas oublié ce traditionnel rendez-vous.

Les Elbeuviens ont visité Rambures et Blangy

C'est par un soleil radieux que le jeudi 1^{er} juin, à l'initiative de l'équipe dirigeante du président André MAROLLÉ, pas moins de 48 adhérents et sympathisants du Cercle des Médailleurs de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif d'Elbeuf se sont donné rendez-vous pour une escapade en Somme.

Après avoir traversé la campagne seino-marine, les adhérents étaient conviés à une visite guidée du magnifique château de Rambures, château-fort du XV^e siècle, fait de briques et de pierres, ainsi que son parc-roseaie et son jardin à l'anglaise.

Puis le car prenait la direction de Bouillancourt-en-Séry pour un succulent repas au restaurant « Le Vert Bocage », dans une ambiance d'amitié et de décontraction.

Après un repas frugal, le départ fut donné pour un voyage au cœur de la Val-



lée de La Bresle, haut lieu de la verrerie et cristallerie française et de la fabrication de flacons de parfumerie de luxe. L'après-midi fut consacré à la visite du centre culturel du Manoir de Fontaine à Blangy-sur-Bresle.

Visite en deux groupes pour le musée de la Verrerie et démonstration de souffleur

de verre qui n'a pas hésité de jouer de son humour.

C'est avec la satisfaction d'une journée bien remplie et ensoleillée que les médaillés reprenaient la route vers Elbeuf.

Le président a annoncé que d'autres animations et sorties allaient être proposées pour le plus grand bonheur de tous.

La voix de Roland MARIE s'est éteinte

Roland MARIE, avant d'être la voix des rencontres de boxe au cirque-théâtre, a été un sportif de haut niveau en natation puisqu'il aurait dû participer aux Jeux Olympiques pendant la guerre de 1939-1944. Il était également membre à vie de notre fédération. Il était âgé de 97 ans.

Benjamin GORGIBUS, président du CDMJSEA 76, et les membres du conseil d'administration ; André MAROLLÉ, président du Cercle elbeuvien et les membres de son bureau présentent leurs condoléances attristées à sa famille, ses proches et tous ses amis.

Alain LOISEL a reçu la plaquette départementale

Cher Alain, pas besoin d'un long discours pour évoquer toutes les actions développées dans le but de faire partager, l'engagement, l'éducation et la citoyenneté par le sport toujours avec plaisir, respect, engagement, tolérance et solidarité. On ne peut que te féliciter pour toutes ces actions envers la jeunesse afin qu'elle puisse s'épanouir avec l'amour de son prochain. N'oublions pas non plus ton inconditionnel soutien à l'équipe de France, plus de 200 matches au compteur, quels que soient la compétition et le continent, de ses performances ou contre-performances. D'ailleurs la F.F.F. t'a honoré, ainsi que ton compère Clément d'Antibes. Aujourd'hui, les responsables du Cercle de l'agglomération elbeuvienne sont heureux d'organiser, en collaboration avec le Comité départemental représenté par Benjamin GORGIBUS, son président, Michel DURAND, porte-drapeau, et Odile DURAND, trésorière, cette cérémonie en ton honneur », a notamment déclaré André MAROLLÉ, le président du cercle. Et celui-ci de conclure en remerciant de leur présence Mme Odile LOISEL, épouse de l'heureux élu, Monsieur l'Adjoint aux sports de Tourville-la-Rivière, des dirigeants et joueurs du Havre A.C. et du Paris F.C.



Michel DURAND, porte-drapeau ; Benjamin GORGIBUS, président du CDMJSEA 76, et André MAROLLÉ, président du Cercle de l'agglomération elbeuvienne, encadrent le dirigeant méritant Alain LOISEL.

Cérémonie de remise de récompenses aux dirigeants et aux sportifs de Cléon

Le vendredi 30 juin, la ville de Cléon a organisé, dans la salle de la Traverse, une cérémonie de remise de récompenses à ses dirigeants et joueurs qui honorent ses couleurs.

Le Cercle de l'agglomération elbeuvienne était représenté par André MAROLLÉ, président, Marie-Rose CARON, Evelyne TOURBIER et Jean-François CAUCHOIS, membres du bureau. Le président remercie la municipalité de Cléon d'avoir été convié à assister à cette sympathique manifestation.

M. Frédéric MARCHE, maire de Cléon, dit sa joie d'accueillir et de féliciter tous les dirigeants, accompagnateurs et sportifs mettant en application les valeurs défendues par l'équipe municipale.

M. Djilali BENDIRIS, conseiller municipal délégué aux sports, lut les parcours des différents sportifs et dirigeants des onze associations récompensées.

Pour l'année 2017, deux sportifs se dis-



putant le titre de Sportif de l'année, a été retenue Melle Morgane BELAUBRE, du Trampoline-Club. Morgane s'est engagée dans la compétition handi tempo, championnats régionaux, de zone et de France

(2016 et 2017), elle s'entraîne avec les trampolinistes valides. Elle est un exemple et une fierté pour le club.

La soirée se termina par le pot de l'amitié qui permet d'échanger en toute amitié.

Forum des sports de Caudebec-lès-Elbeuf



Le 2 septembre, le Cercle elbeuvien a animé un stand aux couleurs de la FFMJSEA au forum des sports de Caudebec-lès-Elbeuf, commune qui participe activement au fonctionnement de notre Cercle.

De nombreuses personnes se sont présentées sur notre stand pour des informations sur la vie du Cercle. La visite des élus locaux, Laurent Bonnaterre, maire de la commune, Frédéric Marche, maire de la commune de Cléon, conseiller départemental, ainsi que des adjoints de la ville, ont démontré l'intérêt porté à nos actions en faveur du bénévolat et du sport.

La manifestation s'est terminée dans un bon esprit de convivialité et par un pot de l'amitié offert par la ville de Caudebec-lès-Elbeuf.

Championnat de France de judo-jujitsu adapté dans la salle du Kindarena

A l'invitation du RCC Judo-Jujitsu et de la Ligue de sport adapté de Normandie, notre président départemental, Benjamin GORGIBUS, a eu le plaisir de remettre de nombreuses récompenses dans le cadre du championnat de France de judo sport adapté.

Cela s'est passé le dimanche 18 juin dernier, dans la magnifique salle du Kindarena de Rouen.

Bravo à tous les sportifs engagés et aux très nombreux bénévoles mobilisés !



Soirée exceptionnelle à la Grange de Petit-Couronne : plaquette et colloque

Le 16 mai dernier, la salle de la Grange de Petit-Couronne était bien garnie pour écouter les animateurs du Rouen Hockey Elite 76 développer leur thèse sur le thème : « Développer les performances individuelles dans un sport collectif ».

Dans son mot d'accueil, André CARPENTIER, président du Cercle des médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif rouennais, a excusé Guy FOURNIER, manager général du club de hockey, rappelé par sa Fédération, n'a pas pu être parmi nous.

Il donnait la parole à M. Dominique RANDON, maire de Petit-Couronne, accompagné de représentants de sa municipalité, pour remettre à l'un de ses adjoints, également médaillé d'or de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif, la plaquette de bronze fédérale pour les services qu'il a rendus tout au long de ses 50 années au service des autres en tant qu'entraîneur de football, ainsi qu'au service de sa commune : Lucien LE COM a été membre du conseil d'administration du Comité départemental dans la dernière olympiade, et est toujours membre du bureau du Cercle rouennais. Il a reçu une salve d'applaudissements bien méritée, tout comme cette promotion.



De gauche à droite : André CARPENTIER, président du Cercle de l'agglomération rouennaise, Lucien LE COM, l'heureux élu, et Dominique RANDON, maire de Petit-Couronne.



René HORLAVILLE vient de remettre son cadeau en remerciement de sa belle prestation à Romain FARRUGIA, entraîneur des gardiens de but du Rouen Hockey Elite 76.

PLACE AU COLLOQUE

Ensuite, c'est l'entraîneur des gardiens de but du RHE, Romain FARRUGIA, qui est venu expliciter l'exercice de sa profession. Cet exercice, en théorie, s'articule autour de quatre axes : technique, pratique, pédagogie, santé morale et physique...

Soirée très conviviale qui a vu sa conclusion par la remise d'un cadeau au jeune entraîneur. Celui-ci s'est dit ravi d'avoir été aussi bien accueilli et nous a donné rendez-vous pour une prochaine intervention. Et puis vint le temps du verre de l'amitié partagé entre l'ensemble de l'assistance et les organisateurs.

Michel AUDÉ a reçu la plaquette de bronze du Comité départemental

C'est à l'issue de la réunion du bureau du cercle rouennais du 28 juin qu'a été remise la plaquette de bronze du Comité départemental à notre ami Michel AUDÉ, des mains de Michel DURAND, le porte-drapeau et membre de notre Comité départemental, en remerciement des organisations de sorties sportives et de son implication au sein du bureau du Cercle.

Le récipiendaire, très étonné et très ému de cette remise, a exprimé ses plus vifs remerciements d'abord aux membres du bureau du Cercle, puis à l'ensemble des membres du Comité départemental.



Monsieur David LAMIRAY, maire de Maromme, et en présence de Mme Cathy DUTEL, la fille de notre regretté ami, ont dévoilé la plaque qui trône dans le club house du stade Durieu, le 9 septembre. Dans son propos, le maire a développé le côté altruiste et motivé de Guy. Parmi l'assistance, notons la présence des anciens maires de Maromme, ainsi que celle de Marie-Claude MASURIER, première adjointe de la commune.

En l'absence d'André CARPENTIER, qui s'était excusé, le Comité départemental était représenté par Odile et Michel DURAND, René HORLAVILLE et Gérard BRICHET. Quant au bureau du cercle rouennais, il était représenté Jean-Marie BRIAND.

LE HAVRE-BAIE DE SEINE

Des chefs scouts du groupe Rolland Pierre ont reçu la médaille de bronze



Benjamin GORGIBUS, président du Comité départemental de la Seine-Maritime des Médaillés de la Jeunesse des Sports et de l'Engagement associatif, et des membres du Conseil d'administration du Cercle du Havre : Alain GOUPY (président du cercle), Marie-Claire BACHEVILLIER (trésorière)

et Michel LEFEBVRE (membre), ont mis à l'honneur quelques responsables qui encadrent de longue date les jeunes du groupe Rolland Pierre.

La cérémonie s'est déroulée à Houquetot, lors d'un rassemblement, et les membres du CDMJSEA ont officié sur une charrette transformée en estrade.

Marie et Jérémie VIMBERT, David GUÉDON, Nicolas et Anne-Charlotte DE SOYRE et Jérôme LENORMAND ont reçu, au nom du ministre, la médaille de bronze de l'Engagement associatif et les félicitations des représentants du Comité départemental pour leur dévouement à la cause de la jeunesse.

Deux bénévoles de St-Sauveur-d'Emalleville reçoivent la médaille de bronze

Notre président départemental, Benjamin GORGIBUS ; Alain GOUPY, vice-président du Comité départemental et président du Cercle havrais ; et Marie-Claire BACHEVILLIER, trésorière du Cercle, ont procédé à la cérémonie qui se devait d'être protocolaire, pour la remise de la médaille de

bronze de Michelle BOQUAIN et Anne-Marie MALANDAIN, bénévoles à l'association Culture, Loisirs, Créations, en présence du maire de la commune, Hervé DECULTOT, et de son premier adjoint Alain FRIBOULET.

Benjamin GORGIBUS a précisé le rôle du CDMJSEA dans la détection des candidats, et le travail administratif conséquent autour du parcours associatif qui doit être détaillé. Il a rappelé que cette cérémonie est un honneur et une reconnaissance de la Nation. C'est donc avec beaucoup d'émotion que Marie-Claire BACHEVILLIER, marraine des deux promues et présidente de l'association C.L.C., a lu leurs actions :

« *Toi, Michelle, notre secrétaire mais aussi notre maître couturière, tu es arrivée parmi nous en 2006 avec ton expérience professionnelle*

havraise. J'admire ta patience et ta dextérité pour transmettre ton savoir ».

« *Anne-Marie, je te connais depuis les années 70, nous avons vécu la même épreuve à travers la maladie et le décès de nos maris.... je te remercie d'avoir accepté de m'aider à cette période en travaillant bénévolement dans l'ombre pour les deux associations que je dirigeais et d'avoir rejoint ensuite la direction de l'association C.L.C. comme trésorière; c'est toi notre "petit écureuil" ! Vous êtes toutes deux des piliers au sein de cette association que j'ai créée en 1996 avec pour but de générer du lien social et de la solidarité intergénérationnelle dans notre commune ».*

Benjamin GORGIBUS et Alain GOUPY ont "épinglé" les deux récipiendaires au nom de Madame la Ministre des Sports. Le maire a félicité ses deux administrées pour cette reconnaissance bien méritée. Il a déploré le manque de vocation pour assurer la relève dans les associations. Il a proposé avec humour de « mettre en cage les bénévoles » afin de les garder !



La marraine encadrée par ses deux « filleules »

LE HAVRE-BAIE DE SEINE

Gérard PELLERIN médaille de bronze

En présence de Philippe PÉRIER, maire de Bréauté ; Sophie ALLAIS, Conseillère Départementale ; Marie-Claire BACHEVILLIER, trésorière du cercle Havre-Baie de Seine, et Michel LEFEBVRE, membres du Comité départemental, la cérémonie de remise de la médaille de bronze de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif à Gérard PELLERIN, président du club de football de Bréauté a eu lieu au club house local. Après avoir excusé l'absence de Benjamin GORGIBUS et d'Alain GOUPY, président et vice-président du Comité Départemental de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif, retenus pour d'autres engagements, Marie-Claire BACHEVILLIER a rappelé le rôle important du Comité départemental.

Avant de décorer de la médaille de bronze de ce bénévole exemplaire, Sophie ALLAIS a mis en exergue la longue carrière de Gérard PELLERIN : « Passionné de football, il a pris sa première licence de dirigeant en 1994 pour s'investir sans compter dans le club Jeunesse Sportive de Bréauté. Ayant pris la fonction de vice-président dès 1995, depuis 2015 il assure celle de président. Cette reconnaissance de la République est méritée. »



Morgan SAILLOT (ASCH) se couvre d'or

Le Havrais Morgan SAILLOT a décroché deux médailles d'or lors des récents championnats de France de natation handisport.

Un mois après ses prestations remarquées à Schiltigheim pour les championnats de France d'hiver, son entraîneur Marion VALENTIN lui avait fixé des objectifs plutôt raisonnables : « *Je voulais surtout qu'il confirme ses temps, reconnaît-elle. Il faut se souvenir qu'il avait notamment progressé de 5 secondes sur 100 mètres nage libre.* » En disant cela, elle n'imaginait certainement pas qu'il ferait bien mieux. Car cette fois, à Montpellier, pour les championnats de France

d'été, le Havrais Morgan SAILLOT a ramené de l'or dans ses valises.

Faisant quelque peu l'impasse sur sa première course, le 100 m dos, le sociétaire de l'ASC Le Havre créait la sensation sur le 50 m papillon. Simple outsider n'ayant jamais participé à cette épreuve lors des précédentes compétitions nationales, Morgan SAILLOT claquait un 36''06 qui lui permettait de remporter l'or. À sa grande surprise : « *Je n'aurais pas parié un centime sur mes chances, même si on avait beaucoup travaillé cette course à l'entraînement. Première finale, premier titre. Mais il fallait vite que je redescende sur terre.* »

Ensuite, c'était le 50 m nage libre dont le Havrais détenait le record national. Une performance qui ne lui avait pas permis, à Schiltigheim, d'être champion car, en France, pour éviter que les courses se déroulent avec peu de nageurs, on regroupe des handicaps différents et on pondère les temps en fonction du niveau de handicap. Cette fois, en passant sous la barre des 30 secondes (29''93), Morgan SAILLOT améliore à nouveau son record de France et, surtout, bat la « légende », le multi-médaillé paralympique, David SMETANINE, pour la première fois. « C'est vraiment une énorme fierté, s'exclame-t-il encore quelques jours plus tard. À chaque fois, je perdais de peu face à lui. »

La compétition regroupant Nationale 1 et Nationale 2, impossible de ne pas parler du toujours jeune Stéphane RIMBERT, qui, à 51 ans, s'est encore qualifié pour la finale du 400 m nage libre et du 100 m brasse, sa course fétiche, où il accrochait la 7e place, record personnel à la clé, performance qu'il rééditait sur 100 m nage libre.

D'ailleurs, Marion VALENTIN insiste sur le rôle important que joue l'aîné de la bande : « Stéphane est une vraie ressource pour nous. Il nous apporte son expérience (participation aux Mondiaux). » Des résultats d'ensemble tout à fait remarquables pour l'ASC Le Havre et son président Philippe SCHOLIVÉ.



Article et photo parus dans « Paris-Normandie »

Morgan SAILLOT, au centre, avec David SMETANINE, la légende de la natation handisport

Soirée exceptionnelle à la Grange de Petit-Couronne : plaquette et colloque

Le 16 mai dernier, la salle de la Grange de Petit-Couronne était bien garnie pour écouter les animateurs du Rouen Hockey Elite 76 développer leur thèse sur le thème : « Développer les performances individuelles dans un sport collectif ».

Dans son mot d'accueil, André CARPENTIER, président du Cercle des médaillés de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif rouennais, a excusé Guy FOURNIER, manager général du club de hockey, rappelé par sa Fédération, n'a pas pu être parmi nous.

Il donnait la parole à M. Dominique RANDON, maire de Petit-Couronne, accompagné de représentants de sa municipalité, pour remettre à l'un de ses adjoints, également médaillé d'or de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement associatif, la plaquette de bronze fédérale pour les services qu'il a rendus tout au long de ses 50 années au service des autres en tant qu'entraîneur de football, ainsi qu'au service de sa commune : Lucien LE COM a été membre du conseil d'administration du Comité départemental dans la dernière olympiade, et est toujours membre du bureau du Cercle rouennais. Il a reçu une salve d'applaudissements bien méritée, tout comme cette promotion.



De gauche à droite : André CARPENTIER, président du Cercle de l'agglomération rouennaise, Lucien LE COM, l'heureux élu, et Dominique RANDON, maire de Petit-Couronne.



René HORLAVILLE vient de remettre son cadeau en remerciement de sa belle prestation à Romain FARRUGIA, entraîneur des gardiens de but du Rouen Hockey Elite 76.

PLACE AU COLLOQUE

Ensuite, c'est l'entraîneur des gardiens de but du RHE, Romain FARRUGIA, qui est venu expliciter l'exercice de sa profession. Cet exercice, en théorie, s'articule autour de quatre axes : technique, pratique, pédagogie, santé morale et physique...

Soirée très conviviale qui a vu sa conclusion par la remise d'un cadeau au jeune entraîneur. Celui-ci s'est dit ravi d'avoir été aussi bien accueilli et nous a donné rendez-vous pour une prochaine intervention. Et puis vint le temps du verre de l'amitié partagé entre l'ensemble de l'assistance et les organisateurs.

Michel AUDÉ a reçu la plaquette de bronze du Comité départemental

C'est à l'issue de la réunion du bureau du cercle rouennais du 28 juin qu'a été remise la plaquette de bronze du Comité départemental à notre ami Michel AUDÉ, des mains de Michel DURAND, le porte-drapeau et membre de notre Comité départemental, en remerciement des organisations de sorties sportives et de son implication au sein du bureau du Cercle.

Le récipiendaire, très étonné et très ému de cette remise, a exprimé ses plus vifs remerciements d'abord aux membres du bureau du Cercle, puis à l'ensemble des membres du Comité départemental.



Monsieur David LAMIRAY, maire de Maromme, et en présence de Mme Cathy DUTEL, la fille de notre regretté ami, ont dévoilé la plaque qui trône dans le club house du stade Durieu, le 9 septembre. Dans son propos, le maire a développé le côté altruiste et motivé de Guy. Parmi l'assistance, notons la présence des anciens maires de Maromme, ainsi que celle de Marie-Claude MASURIER, première adjointe de la commune.

En l'absence d'André CARPENTIER, qui s'était excusé, le Comité départemental était représenté par Odile et Michel DURAND, René HORLAVILLE et Gérard BRICHET. Quant au bureau du cercle rouennais, il était représenté Jean-Marie BRIAND.

Liliane LANNIER a reçu la médaille d'argent

Le salon République de l'hôtel de ville de Rouen a été un merveilleux décor pour la cérémonie de remise de la médaille d'argent, le jeudi 1er juin, à Mme Liliane LANNIER, qui, après avoir été secrétaire du Vélo-Club Sottevillais, occupe toujours cette fonction mais pour l'Association de Sauvegarde du Moulin de la Pannevert, ce splendide monument du patrimoine rouennais dont la roue fonctionne à nouveau depuis un an après une restauration complète.

De nombreuses personnalités avaient tenu à témoigner leur amitié à la récipiendaire : Mme Valérie FOURNEYRON, ancienne ministre des Sports et de la Vie associative, qui a rappelé, dans son intervention, qu'elle est à l'origine de l'intégration de « l'engagement associatif » en plus des sports ; M. Yvon ROBERT, maire de Rouen ; plusieurs conseillers départementaux ; M. Benjamin GORGIBUS, président du CDMJSEA 76 ; Odile, trésorière du CDMJSEA, et son mari Michel DURAND, porte-drapeau du Comité départemental. Le Cercle de l'agglomération rouennaise était représenté par Gérard



Valérie FOURNEYRON et Yvon ROBERT, maire de Rouen, sont attentifs à l'école que Benjamin GORGIBUS, notre président du Comité départemental, adresse à Liliane LANNIER (à droite).

BRICHET, secrétaire ; et Guy FRÈRE, membre du bureau du Cercle. Et bien sûr, des membres de sa famille avaient fait le déplacement pour partager son émotion, tout comme de nombreux amis.

Après que Monsieur le Maire ait développé les qualités de dévouement et de désintéressement de Liliane, et que Valérie FOURNEYRON ait lu l'intégralité du parcours associatif de l'heureuse élue, c'est l'ancienne ministre qui eut l'hon-

neur de lui remettre sa médaille d'argent. Benjamin GORGIBUS prit la parole ensuite pour souligner le caractère désintéressé et l'ampleur de l'engagement bénévole, en rappelant l'importance de notre Fédération qui permet de mettre à la lumière des projecteurs les travailleurs de l'ombre sans qui aucune manifestation n'aurait lieu.

C'est autour du buffet de l'amitié que la soirée s'est agréablement poursuivie.

Critérium national de tennis de table de la Fédération du Sport en milieu rural

La commune d'Isneauville a accueilli, pour le week-end de la Pentecôte, le Critérium national de tennis de table du Sport en milieu rural.

Ce challenge, organisé par le Comité départemental du Sport en milieu rural de la Seine-Maritime, a été mené de main de maître. Il est vrai qu'avec des repré-

sentants aussi expérimentés que Christian LEGEARD, président départemental du Sport en milieu rural, et Monique DOR, il ne pouvait en être autrement.

M. Pascal MARTIN, président du Conseil Départemental, accompagné de Mme Nathalie LECORDIER, conseillère départementale du canton de Bois-Guillaume, et M. Alain DURAND, adjoint au maire d'Isneauville en charge des sports et de la culture, ont présidé la remise de récompenses de ce formidable challenge. Plus de 200 joueurs se sont rencontrés dans neuf catégories différentes pour tenter de remporter le prix de champion de France de la Fédération du Sport en milieu rural.

Un grand coup de chapeau aux pongistes, mais aussi aux organisateurs qui ont parfaitement su gérer cette belle manifestation sportive en un temps record ! Notre Comité départemental s'est associé au succès de cette compétition en offrant plusieurs trophées.



De gauche à droite : M. Alain DURAND, adjoint au maire d'Isneauville ; Mme Nathalie LECORDIER, conseillère départementale, et son président Pascal MARTIN ; M. Christian LEGEARD, président départemental de la Fédération du Sport en milieu rural.

Dominique ROUSSET, le Havrais a reçu sa médaille d'Or à Rouen

La salle de réunions de la D.D.C.S. était trop petite, le vendredi 12 mai, pour accueillir une assistance très fournie puisque nous avons eu le grand plaisir de décorer un homme exemplaire de générosité et d'abnégation en la personne de Dominique ROUSSET, qui a été longtemps kinésithérapeute "bénévole" de délégations françaises aux J.O., qui a franchi toutes les étapes de la hiérarchie, mais à l'envers, c'est-à-dire qu'en commençant au stade fédéral, il a ensuite opéré au niveau régional avant d'achever sa carrière à l'échelon départemental. Il a reçu la médaille d'Or de la Jeunesse, des Sports et de l'Engagement Associatif des mains de Mme Valérie FOURNEYRON, qui nous a avoué avoir croisé Dominique dans ses fonctions à l'INSEP sans le rencontrer...

Son éloge a été lu et commenté de façon humoristique par M. Frank PLOUVIEZ, directeur de la Direction Départementale de la Cohésion sociale. Sa directrice adjointe, Mme Véronique De BADEREAU, était bien sûr présente ; ainsi que M. Benjamin GORGIBUS, président départemental de la F.F.M.J.S.E.A., ac-



Le petit-fils de Dominique a tenu à être témoin de la promotion de son papy, qui s'est fait remettre sa médaille d'Or par Valérie FOURNEYRON, ancienne ministre de la Jeunesse, des Sports et de la Vie associative, et son diplôme des mains de Frank PLOUVIEZ (à droite), directeur départemental de la DDCCS, en présence de Benjamin GORGIBUS, président du CDMJSEA 76, de Véronique De BADEREAU, directrice adjointe de la DDCCS, et du porte-drapeau du CDMJSEA Michel DURAND.

compagné d'une nombreuse délégation de son comité départemental, de l'ensemble du personnel des services de la D.D.C.S., où le récipiendaire a passé quelques années de sa carrière professionnelle et dont il a gardé un excellent souvenir, et sa famille qui a fait le dépla-

cement pour célébrer cette manifestation, étape marquante de la longue carrière de Dominique, tour à tour thérapeute, pédagogue, conseiller technique national, toujours sportif et éternellement homme généreux. On ne peut rien contre la nature...

Mme Jeannine VERMEIREN, de l'ASCB a reçu la médaille de bronze



À l'issue de l'assemblée générale de l'ASC Bonsecours, le 7 septembre, Gérard CACHEUX, président de l'ASCB, a lu le parcours associatif bénévole de Mme Jeannine VERMEIREN, présidente pour la 16^e année de la section loisirs et jeux du club. Sa médaille lui fut remise par Gérard BRICHET, représentant Benjamin GORGIBUS et André CARPENTIER, le diplôme lui ayant été remis par Gérard CACHEUX, en présence de M. le Maire de Bonsecours, que Gérard BRICHET a remercié pour sa bienveillance à l'égard de notre Comité et de notre cercle. Le bureau du cercle rouennais était représenté par Fabrice PILLEUR et Marie-Hélène GACH.